

"El no lo haría", pero los dueños siguen abandonando a sus perros

• En verano aumenta muchísimo el número de perros abandonados, dice el lacero municipal

MAR ARIAS / CACERES

Como todos los años, con el verano y el calor vienen las prisas por marcharse de vacaciones. Con la urgencia por alejarse de la monotonía diaria son muchos los que no solamente dejan tras de sí sus trabajos y sus casas vacías. De hecho, el verano es la época del año en que más perros son abandonados en la calle. En la mayoría de los casos en los apartamentos de verano no admiten animales domésticos y desgraciadamente son muchos los que prefieren renunciar "al mejor amigo del hombre", que a unas vacaciones en la playa o en la montaña.

PERRERAS MUNICIPALES

De esos perros abandonados que vagabundean por las calles de Cáceres se encarga el lacero municipal. El oficio de este funcionario público consiste justamente en capturar a estos animales y llevarlos a la perrera municipal.

—¿Cuántos perros suele recoger al día?

—Depende del día. Lo habitual son tres o cuatro, pero aumenta muchísimo el número de perros abandonados durante el verano. Tampoco tiene nada que ver la cantidad que se pueden recoger en el centro de Cáceres, con los que se recogen en los barrios periféricos. Encuentro muchos en Aldea Moret y por toda esa zona.

—¿Por qué cree que la gente abandona a estos animales?

—¡Qué se yo! Supongo que por que no los quieren. El que es amante de los perros se queda con ellos hasta que se mueren de viejos. De todas formas en muchas ocasiones se regalan cachorritos por Reyes o por los cumpleaños de los niños, y luego los que cargan con ellos son los padres. A un perro hay que limpiarlo, darle de comer, sacarlo a pasear, dar mucho trabajo. Así que aprovechando que los niños están en algún campamento o pasan las vacaciones



Todavía muchos perros son abandonados en la calle durante las vacaciones de verano cuando sus dueños dejan la ciudad. / Foto: LORENZO CORDERO

fuera de casa, los abandonan y cuando vuelven les dicen que el perro se escapó. En Extremadura muchos perros son abandonados al finalizar los períodos de caza y las monterías. Cuando ya no sirven para coger las presas, se acabó el perro.

—¿Cuánto tiempo están en la perrera?

—Normalmente los tenemos tres o cuatro días en espera de que los reclame su dueño. Si esto no ocurre se espera otros cuatro días por si alguien quiere adoptarlos. Aunque en realidad esto ocurre en muy pocas ocasiones porque no son perros de raza pura, sino cruces. Durante su estancia aquí se les cuida y se les alimenta. Si finalmente nadie los quiere se llevan a la Facultad de Veterinaria y en último caso se sacrifican.

Extremadura empieza a concienciarse de la necesidad de defender los derechos de los animales.

Como ya anunció este periódico Mercedes González Caballero está tratando de organizar una asociación para la protección de los animales que pretenda abarcar un ámbito regional. Esta misión está exclusivamente en manos de los amantes de los animales, que desinteresadamente se preocupen de su bienestar.

ALTERNATIVAS POSIBLES

Abandonar a los perros no es la única posibilidad al marcharse de vacaciones. Luis Pedro Jiménez es un criador de animales que dirige una tienda especializada en Cáceres y desde hace ya varios años ofrece al público un hotel para cuidar a los perros cuando sus dueños se marchan de vacaciones. Se trata de una residencia fundamentalmente canina, aunque también se ocupa de gatos y otros animales. En ella se cuidan a los animales durante todo el tiempo

que sea necesario. Es un régimen completo: alimentación, limpieza, servicios veterinarios y, por supuesto, se les pasea dos o tres veces al día según lo acostumbra que esté el perro a estar libre.

Las perreras en que se encuentran son de diferentes tamaños. Para los más grandes las hay de 24 metros cuadrados, también de 12, de 14 y de 18 metros cuadrados, depende del tamaño del animal.

Según este criador que se define a sí mismo como un gran amante de los animales, "se está luchando mucho, pero la realidad es que todavía se siguen abandonando perros. Según desciende el nivel de cultura es más corriente dejarlos tirados en la calle. Las estadísticas no son claras del todo, ya que se hacen siempre en ciudades grandes como Madrid y Barcelona y desgraciadamente donde peor está el tema es en Extremadura y en Andalucía".

Los jóvenes de Pinofranqueado, emparejados un año más con la "Enramá"

REDACCION / CACERES

Anoche se celebró en Pinofranqueado —una localidad de las Hurdes— una ceremonia tradicional que, según fuentes del Ayuntamiento de este municipio, "data de hace unos 130 años".

El rito de la "Enramá" consiste en sortear a todos los mozos y mozas del pueblo, con el fin de quedarlos emparejados como novios formales durante tres días (antes se les dejaba una semana). Con el supuesto objetivo de que, después de conocerse, la improvisada pareja se conociera lo suficiente como para seguir con el noviazgo y terminar con el matrimonio.

En el sorteo que tuvo lugar anoche a las doce en la Plaza del pueblo de Pinofranqueado se reunieron todos los mozos, que tenían en su poder las listas con los nombres de todos los mozos y mozas. Una vez allí, se recortaron los nombres y se introdujeron en dos bolsas. A continuación, y sin que estuvieran las chicas presentes, comenzó el sorteo, en el que no faltaron ni el garrafón de vino ni el tamboril. De este modo, un chico sacaba las papeletas de la bolsa de los chicos y otro del de las chicas. Fue entonces cuando el primero dijo "¡con quien digo!" y todos los demás le respondieron "¡con quien diré!". En el último paso, se desvelaron los nombres de las papeletas y de los "nuevos novios", a lo que todos respondieron con un "¡va bien! ¡Bien va!".

Las fiestas del barrio Llopis Ivorra darán comienzo hoy con un concurso de pesca

REDACCION / CACERES

Con una "Diana Floreada" a cargo de los mozos del barrio y un concurso de pesca para los que formen parte de la asociación de vecinos "Llopis Ivorra", hoy darán comienzo las fiestas de este barrio cacereño, que se prolongarán durante una semana en la que están previstas celebraciones y concursos de todo tipo, que van desde un campeonato de dominó a uno de fútbol-sala, pasando por concursos de macetas, de rana, o de redacción, o por la actuación de la intérprete de canción española Estela y la presencia de la orquesta "Quo-Vadis" en la verbena popular del penúltimo día. El concurso de pesca de hoy se celebra desde las ocho de la mañana en el Pantano de Valdesalor.

Nuestro único propósito

ALONSO J. CORRALES GAITAN

A estas alturas del año, creo muy conveniente que expliquemos el motivo por el que con una cierta frecuencia remitimos a este periódico variados artículos culturales relacionados con Cáceres.

Consciente de que en los últimos años el incremento de la población cacereña ha sido notable y ante la imposibilidad real de poder acceder muchos de éstos a una serie de publicaciones que hace bastante tiempo que se agotaron, me he marcado el serio compromiso de dar a conocer a los lectores datos relacionados con nuestra historia local.

Para esto, la mayoría de las veces recurro a esa fuente prácti-

camente inagotable creada por aquellos investigadores que nos precedieron, como por ejemplo: Simón Benito Boxoyo, Publio Hurtado, Antonio Floriano, Miguel Ortí, Tomás Pulido, Juan Sanguino, Conde de Canilleros, etcétera...

INVESTIGACIONES

En otras ocasiones utilizo los datos que voy sacando en mis investigaciones sobre temas determinados.

Tenemos que recordar que algo similar ocurrió en los años veinte y treinta cuando con cierta frecuencia aparecían en distintos periódicos locales tanto notas sueltas como completos trabajos

de investigación que con posterioridad llegan a convertirse en libros. Y así, de esta manera tan sencilla toda la persona que lo deseó tuvo acceso cómodo y económico a interesantes o curiosos datos que de otra manera les hubiese sido imposible conocer.

Del mismo modo, y más próximo en el tiempo, tenemos el amplísimo trabajo realizado en los años setenta y ochenta por el admirado y apreciado amigo Fernando García Morales, quien con su apartado periodístico "Ventana a la ciudad" nos ha deleitado a muchos con datos la mayoría de las veces desconocidos para la inmensa mayoría.

A este respecto, debo decir que

me considero tremendamente afortunado por haber hecho amistad con los familiares y herederos culturales de todos estos investigadores, quienes me han facilitado innumerables datos, incluso en no pocos casos de trabajos que no han llegado a publicarse por el repentino fallecimiento de su autor.

Y así y, de una manera tan sencilla, todos colaboramos en romper esa teoría, que por otra parte yo no comparto, de que cada vez se lee menos, quedándola solamente en la posibilidad de que la gente en la actualidad no compre tantos libros como hace unos años, cosa de la que habría que hablar largo y tendido.